
Protokoll der Gemeinderatssitzung von St. Johannes

am 4. November 2015

Ort: Gemeindezentrum St. Johannes
Beginn: 20:08 Uhr    Ende: 22:40 Uhr
Leitung: Frau Dr. Stephani Adams
Protokollant: Herr Dr. Ansgar Halfmann
Anwesende: Frau Dr. Stephani Adams, Herr Claus Büscher, Herr Dr. Ansgar
Halfmann, Frau Monika Klar, Frau Sigrid Lerche, Frau GRmK Barbara Pott, Herr
Raimund Schlenker, Frau Isabelle Vérin-Mühlenbein, Herr Michael Volmer, Herr
Martin Wüstenbecker
Entschuldigt: Frau Sabina Höffner, Frau Ruth Kuntz 
Gäste: Herr Bernhard Bruditz, Herr Friedhelm Fründ, Frau Dr. Renate Gottschewski

Begrüßung

Frau Dr. Adams begrüßt die Anwesenden. Im Anschluss daran erfolgt eine kurze
Vorstellungsrunde, in der auch Frau GRmK Barbara Pott und Herr Martin
Wüstenbecker, als neue Mitglieder des Gemeinderates, die Möglichkeit erhalten sich
kurz vorzustellen. Gleichzeitig erhalten sie auch einen Überblick über die
Zusammensetzung der Sachausschüsse.

Top 1: Getränkeraum
Um für eine am Folgetag der Gemeindeversammlung stattfindende Feier im großen
Saal des Gemeindezentrums eine problemlose Kühlung von Getränken
sicherzustellen, wird der Gemeinderat kurzfristig seine Getränke im ehemaligen Büro
von Frau Passia unterstellen. Herr Bruditz erklärt sich bereit, dem Gemeinderat
rechtzeitig einen Schlüssel zu dem Raum zur Verfügung zu stellen.

Im Anschluß an Top 1 verlassen Herr Bruditz und Herr Fründ die Sitzung.

Top 2: Regularien

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 23. September 2015 wird bei zwei
Enthaltungen und ohne Gegenstimme genehmigt. Herr Schlenker verliest einen
geistlichen Impuls.

Top 3: Bericht aus der Pfarrei

• Kirchenvorstand

Herr Vollmer berichtet von der letzten Sitzung des Kirchenvorstandes am 30.
September 2015. 

Themen waren: Anbau der Sparkasse in St. Johannes - Bilanzielle Bewertung
der Immobilien der Pfarrei - Vandalismus auf dem Friedhof von St. Franziskus
- Pfarreientwicklungsprozess

• Rückblicke Erntedank und Verabschiedung von Herrn Pastor Kumpf;
Einführung der neuen GRmK Frau Barbara Pott; Verabschiedung von
Pater Bonifatius

Drei unterschiedliche aber sehr schöne Veranstaltungen, bei denen
Organisation und Durchführung sehr gut gelungen sind. Die Rückmeldungen
aus der Gemeinde waren auch sehr positiv.
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• Sternsingeraktion 2016

Herr Schlenker gibt Auskunft über die Ausgaben für die Sternsingeraktion
2015. Frau GRmK Pott erklärt sich bereit, Möglichkeiten für die Finanzierung
der Sternsingeraktion 2016 zu prüfen. 

Nach diesem Punkt kommt Frau Dr. Gottschewski als Gast zur Sitzung hinzu.

• KV-Wahl

Frau GRmK Pott berichtet über den aktuellen Stand der Vorbereitungen für die
Kichenvorstandswahlen in St. Johannes am 7. und 8. November 2015.

Für den Wahlvorstand haben sich bisher Herr Dr. Halfmann, Herr
Kaltegärtner, Herr Klüter, Herr Piotrowski und Herr Schrader zur Verfügung
gestellt.

• St. Martin 08.11.2015

Der Umzug erfolgt im Anschluss an die ökumenische Andacht, die um 17:15
Uhr in der Kirche beginnt. Die KAB wird wieder Ordner für den Umzug zur
Verfügung stellen.

• Ausblick Erstkommunionvorbereitung 2016

Frau GRmK Pott berichtet über die Kommunionvorbereitung. Während der
Adventszeit wird es keine parallelen Wortgottesdienste für die Kommunion-
kinder geben. Die Familien der Kommunionkinder sind in dieser Zeit aber
besonders zum Gottesdienst am Sonntag um 11:30 Uhr eingeladen. Die
Sonntagsmessen werden dann als Familienmessen gefeiert.

• Advent

Der Flyer zur Advent und Weihnachtszeit steht kurz vor der Fertigstellung und
wird wie gewohnt mit den Gemeindenachrichten vor dem ersten Advent
verteilt werden. 

• Schaukasten- und Küsterdienst

Frau GRmK Pott informiert darüber, dass Frau Kleffner ihre ehrenamtlichen
Tätigkeiten (Küsterdienst und Gestaltung des Schaukastens) aufgeben wird.
Alle sind angehalten Vorschläge für eine mögliche Nachfolgerin bzw. einen
möglichen Nachfolger zu machen.

• Klausurtagung

Der Gemeinderat spricht sich dafür aus auch im Jahr 2016 eine Klausurtagung
durchzuführen. 

Frau Klar erklärt sich bereit, zwecks Terminabsprache mit dem Kloster in
Stiepel Kontakt aufzunehmen. Als mögliche Termine stehen der 2./3., April,
15./16. April, 9./10. oder 16./17. September zur Wahl. 

Übernachtungsmöglichkeiten für sechs Personen und ein Tagungsgraum für
ca.15 Teilnehmer werden benötigt. Ein mögliches Thema könnte der Pfarrei-
entwickungsprozess sein.

• Stand Stuhlkissen großer Saal / Türöffner / Schaukasten / Geländer
Orgelbühne

◦ Stand Stuhlkissen großer Saal
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Die Stuhlkissen sind in der Zwischenzeit geliefert worden und auch schon
bei der einen oder anderen Veranstaltung zum Einsatz gekommen. Die
Rückmeldungen sind sehr positiv. Die Einlagerung der Sitzkissen in
Kartons erscheint aber auf lange Sicht nicht als optimal.

Ein herzlicher Dank an Herrn Büscher für seinen Einsatz. 

◦ Türöffner

Herr Büscher berichtet vom aktuellen Stand. Frau GRmK Pott verliest
daraufhin eine Email des Verwaltungsleiters der Pfarrei. Die Finanzierung
des ersten Bauabschnitts scheint gesichert und somit einer Beauftragung
nichts mehr im Wege zu stehen.

• Stimmen aus der Gemeinde

◦ Frau Dr. Gottschewski berichtet als Firmkatechetin von der aktuellen
Firmvorbereitung 2016. Die Koordination der Firmvorbereitung erfolgt auf
Pfarreiebene. Um zu schauen inwieweit die neun Jugendlichen auch auf
Gemeindeebene z.B. in Gottesdienste eingebunden werden können, wird
Frau Dr. Gottschewski Kontakt mit den Vertretern des Liturgieausschusses
aufnehmen.

• Bericht aus den Sachausschüssen

◦ Sachauschuss Jugend

Herr Schlenker hat die Jugendverbände nochmal an diverse Aktionen
erinnert, auf die er noch keine Rückmeldung bekommen hat (z.B.
Sperrmüllaktion, Rockkonzert).

Wer Zugriff auf die neuen Bierzeltgarnituren benötigt, melde sich bitte bei
Herrn Schlenker, er hat einen Schlüssel zu der Garage, in der diese
gelagert sind. 

◦ Besuchsdienst

Als Nachfolgerin für Frau Schneider wird Frau Klar beim Kranken-
hausbesuchsdienst im Augusta-Krankenhaus von Frau Weinz unterstützt. 

Top 5: Sonstiges

Am Ende der nächsten Sitzung, der letzen im Jahr 2015, ist wieder ein gemütliches
Beisammensein geplant. Jeder möge dazu bitte etwas beisteuern.

Nächster Termin

Die nächste Sitzung des Vorstands findet am 23. November 2015 und die des
Gemeinderates am 2. Dezember 2015, jeweils um 20.00 Uhr im Gemeindezentrum
St. Johannes, statt. 

Frau Dr. Adams bedankt sich bei den Teilnehmern und beschließt die Sitzung.

Bochum, den 11. November 2015

Dr. Stephani Adams       Dr. Ansgar Halfmann
       - Vorsitzende -                - Schriftführer -
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